

Chères et chers collègues,

Les sous-financements récurrents de l'enseignement supérieur et de la recherche franchissent une nouvelle étape avec le budget de l'État 2025. Malgré les compromis trouvés en commission mixte paritaire, le nouvel exercice laisse aux universités de nombreuses missions sous-financées, alors que 80% d'entre elles sont déjà déficitaires en 2024. C'est la perspective qui se dessine pour l'Université de Poitiers en 2025 : un tiers de son fonds de réserve a d'ores et déjà été dépensé pour cette année, annonçant un possible déficit dans deux ans.

Tout cela participe d'un mouvement de fond qui met les universités en concurrence, afin de dégager une « nouvelle élite » qui disposera de moyens d'études et de recherche dans les métropoles, pendant que les autres étudiant·es seront « relégué·es » dans les établissements périphériques, les formations en alternance et les offres opportunistes du marché privé de l'enseignement supérieur.

C'est contre cela que les étudiant·es de Poitiers et d'autres universités se mobilisent. Ce mouvement est légitime et mérite le soutien des agents de l'université, enseignant·es, enseignant·es-chercheur·euses et Biatss. L'heure n'est pas au sauve-qui-peut et au chacun pour soi, car nous savons que la réussite de tous·tes dépend en grande partie des conditions d'études et de travail qui nous sont faites.

Les blocages organisés par les étudiant·es sont souvent stigmatisés. Ils marquent en réalité un coup d'arrêt dans la dégradation continue des conditions d'études, de travail et de vie. Ils constituent l'occasion de faire une pause, de repenser collectivement nos métiers dans une université de service public et de réfléchir au monde qui nous attend toutes et tous et, en particulier, la jeunesse.

Nous, personnels de l'Université de Poitiers mobilisés, appelons l'ensemble de nos collègues à rejoindre et à soutenir le mouvement étudiant, réuni tous les jours en AG à 10h30 (bâtiment A3 – UFR Lettres et Langues). Pour cela, nous vous informons des principales actions à venir :

**Dès AUJOURD'HUI : suspension des cours**, y compris à distance (visio, UPdago, etc.)

**JEUDI 20 FEVRIER à 13h00 : rassemblement des personnels de l'UP** devant le bâtiment A3, en vue de rejoindre, en cortège, à 13h30, le rassemblement CGT à Touffenet contre les coupes budgétaires et pour faire abroger la Loi retraites

**VENDREDI 21 FEVRIER à 12h30 : réunion intersyndicale** bâtiment A1 - amphi 400 (une HMI – Heure Mensuelle d'Information syndicale a été posée de 13h30 à 14h30)

**JEUDI 6 MARS : journée de mobilisation** et tenue d'une AG intersyndicale et interprofessionnelle 86

Pour cette mobilisation, un préavis de grève a été déposé, qui permet à chacun·e d'y participer. Notre Présidente rappelait d'ailleurs dans le bulletin d'information de France 3 du vendredi 14 février, que la grève est une modalité d'action des agents de l'Université. Pour aider les personnels grévistes, une caisse de grève a été mise en place ; si vous souhaitez en bénéficier ou faire un don, il suffit d'écrire à « Université de Poitiers en lutte » à cette adresse :

[asso.up-en-lutte@ml.univ-poitiers.fr](mailto:asso.up-en-lutte@ml.univ-poitiers.fr) (IBAN : FR76 4255 9100 0008 0041 1110 950)

Les personnels de l'UP mobilisés, syndiqués et non-syndiqués